
             G e m e i n d e H a l l i g H o o g e  
Ausschuss für Soziales, Bildung und Gesundheit 
                     - Die Vorsitzende -  

Niederschrift 
über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung und Gesundheit 

Hallig Hooge am Dienstag, 04. Juni 2019 
im öffentlichen Leseraum, Hanswarft 

 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende:  21.42 Uhr 
 
Teilnehmer:   Karola Diedrichsen  
    Katja Just 
    Michael Klisch 
    Dirk Bienen-Scholt 
    Jürgen Röhl 
 
    Sandra Wendt (GV) 
    Henriette Schwartz, Kindergarten Hallig Hooge 
 
 
Von der Verwaltung:  Erco Lars Jacobsen, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  8 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- 
und fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung des Protokolls vom 10.09.2018 
4. Sachstand Schule 
5. Sachstand Kindergartenähnliche Einrichtung 
6. Verschiedenes 
7. Anfragen aus der Öffentlichkeit 
8. Nichtöffentlicher Teil 

 
 
TOP 1   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der  
form- 
             und fristgerechten Einladung  
 
Die Ausschussvorsitzende Karola Diedrichsen begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die 
form- und fristgerechte Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Es ist beabsichtigt, im TOP 4 der Öffentlichkeit ein Rederecht einzuräumen. Es werden 
keine Einwände geäußert. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3     Feststellung des Protokolls vom 10.09.2018 
 
Das Protokoll wird einstimmig festgestellt. 
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TOP 4     Haushalt 2020 
 
Die Ausschussvorsitzende führt aus: 

- Berücksichtigung eines Schul-Bafög     1.400,-- € 
- Projekt „Generationsübergreifende Projekte  

(z.B. Essen in Gemeinschaft)      2.000,-- € 
- Frau Schwartz führt die Anlage zur Niederschrift aus: 

HH-Ansatz für den Außenspielbereich:  
Rückstellung aller Beträge bis eine Klärung zur Aufstellung der Geräte im 
Außenbereich der Schule/Kindertagesstätte möglich ist. 
Die genannte Slackline (320,-- €) und der Mobile Barfußabenteuerpfad (600,-- €) 
wird in den Sportbereich übernommen. 
Die HH-Ansätze aus dem Sportbereich werden lt. Vorlage übernommen. 
Bei den HH-Ansätzen Gruppenraum ergeben sich folgende Änderungen: 
Das Einbringen der HH-Mittel für eine Küche in der KiTa soll geprüft und ggf. 
über den Bau-A berücksichtigt werden. Andernfalls wäre ein Tisch Backofen 
130,-- € zu erwerben. 
Der Wandbildertrockner und die Staffelei werden gestrichen. 
Werkbank 200,-- € 
Die Position Fortbildung wird auf 900,-- € reduziert. 
Fachberatung und Supervision: 2.000,-- € Bei dieser Position bittet der 
Ausschuß um weiterreichende Hintergrundinformationen, um hierüber beraten 
zu können. 
Der HH-Ansatz Sprachförderbereich wird gestrichen. 
Der HH-Ansatz Kreativ- und Musikraum wird zunächst an den Bau-Ausschuss 
zur Beratung verwiesen. 
Geschäftsausgaben 2.500,-- € 
Ein Laptop soll bereit gestellt werden 600,-- €.an den  
 

TOP 5     Sachstand Kindergartenähnliche Einrichtung 
 
Die Ausschreibung der Stelle wurde vorgenommen. Drei Bewerbergespräche wurden in 
Husum durchgeführt. Ausgewählt wurde eine Bewerberin mit langjähriger 
Berufserfahrung. Der Dienstbeginn ist auf den 01.0.62019 terminiert. 
 

 
 

TOP 6     Verschiedenes 
 

- Fußpflegetermine werden durch Frau Klingelhöfer zur Zeit regelmäßig 
angeboten. 

- Der Wunsch, einen Seniorenbeirat zu installieren, wurde mangels Interesse 
verworfen. 

- Ein Erste-Hilfe-Kurs wurde mit den Schulkindern der Halligschule durchgeführt. 
- Auf die Bürgerversammlung des Zweckverbandes Daseinsvorsorge am 

29.03.2019 wird hingewiesen. 
- Berücksichtigt werden soll bei den anstehenden HH-Beratungen: 

-  die Neuanschaffung eines Vorhanges im Veranstaltungssaal von  
   „Uns Hallig Hus“ 
- Anschaffung eines PC /Laptop für die Kindertagesstätte 
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- Kosten für Fortbildungen 
- Fachberatung zur Raumgestaltung 

- Zu einem Seminar, speziell zugeschnitten für Eltern, zum Thema:  
„Einfach clever Lernen“ am 30.04.2019 wird eingeladen. 

- Angeregt wird, den Schulkeller zu strukturieren. 
 
 
TOP 7     Anfragen aus der Öffentlichkeit 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt die Vorsitzende die Sitzung um 22.48 Uhr. 
             
 
               
Karola Diedrichsen Erco Lars Jacobsen 
Vorsitzende für die Niederschrift 
 


